
本报11月24日讯(记者 王丽
丽) 距离11月15日城区正式集中
供暖已有十天，24日，记者从鑫诚
和鑫谊两家热力公司了解到，目
前取暖费缴纳不足一半，导致热
力公司无法确定实际用热面积，
部分小区冷热不均。

24日，记者从鑫谊热力公司
了解到，今年老城区共有248家取
暖单位，缴费单位数虽然已经超
过50%，但是收取的资金费用未达

50%；而负责西部新城区供热的鑫
诚热力公司目前的取暖费收缴率
刚到50%。

“取暖费主要是由物业或者管
理单位直接收取，然后交到热力公
司。”鑫诚热力公司，工作人员说。记
者了解到，部分小区将取暖费和物
业费捆绑在一起，导致部分取暖费
到现在还没交到热力公司。

“今年的供热面积暂时是按
照去年260万平方米的供热面积

确定的，实际供热面积本应根据
缴费总额确定。”

“举个例子，比如去年某小区
申请的供暖面积为10000平方米，
共100个用户，但今年小区内只有
80户申请供大暖，供暖面积也随
之减少。如果今年该小区未缴费，
又没有提出停暖申请，因此热力
公司还是按照去年10000平方米
的取暖面积控制水流量对小区供
暖，导致小区内部热量过多。同

样，有的小区可能增加了供热面
积但还是按照去年的水流量进行
供暖，热力公司无法对各单位实
际取暖面积调节阀门，控制水量，
因此有的小区过热，有的小区则
可能有过冷现象。目前，只能根据
用户打来热线反映，热力公司才
能到小区内确定其实际用热面
积，并根据其实际用热面积进行
如小区管网流量阀的调节。”工作
人员告诉记者，这也是为什么取

暖费要在供暖前交齐的原因。
“由于收费不齐，本采暖季的

实际用热面积热力公司至今无法
统计，这必将影响到整个大管网
的调试。此外，热力公司外购蒸汽
款以及煤款储备，均是来源于取
暖费的收取。市民取暖费收缴率
过低，必将直接影响到下一步蒸
汽的购买以及自备电厂燃煤的储
备。”鑫谊热力公司工作人员丁慧
告诉记者。

集中供暖十天缴费不足一半
热力公司无法确定实际用热面积，按往年面积供热致部分小区冷热不均
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本报11月24日讯(记者 王丽丽)
24日上午，滨城区物价局小区内供暖
管道阀门漏水，西区北线供热系统受
到影响，出水温度降低了约5℃。鑫诚
热力公司工作人员估计，受影响小区
将于明晨4点左右恢复正常供暖。

24日上午11点左右，记者来到
位于黄河十路渤海八路附近的滨城
区物价局小区，漏水点附近一栋楼前
的道路已经被淹，来往行人只好顺着
墙根走。虽然有一台抽水机在排水，
但漏的水还是越来越多，小区物业工
作人员只好又买了一台抽水机。

负责更换阀门的邵师傅告诉记

者，事故发生时大约是早上七八点
钟，“新阀门没安上，旧阀门又漏水，
我只能用脚踩着阀门口。”尽管如此，
水还是不停地往外冒，淹了漏水点附
近楼前的大片区域。

在现场的鑫诚热力公司工作人
员告诉记者，该小区是连同裕华苑等
十多个小区前几天刚刚连到西区北
线管网上的，“目前不敢贸然关掉裕
华苑支管线阀门，因为一关，整个北
线取暖单位将受很大影响，现在先尽
量用水泵抽水，等水减少到一定程度
再安阀门。”由于漏水，导致西区北线
供热系统受到影响，出水温度从
50℃降到45℃。

记者了解到，阀门当天已经安
装好。据工作人员估计，25日凌晨4
点左右北线取暖用户室内温度能恢
复正常。

(奖励线索提供人张先生现金30

元和新大家乐电影票两张)

管道阀门漏水，十余小区“降温”
据估计，受影响用户取暖今晨恢复正常

教育小区孙女士：
我家暖气还供不上，孩
子还小，真是急坏我们
了。物业总是一拖再拖，
现在彻底没信儿了。小
鱼儿帮我们问问吧！

（记者 于荣花 整理）

建工小区赵先生：
我家的暖气就热了两
天，现在家里暖气冰凉，
老人孩子都挨冻。现在
建工小区北区三栋楼的
住户家里基本都温度不
过14℃。物业说是再等
等看看，可能是水压不
足等原因，热力公司说
是管道有问题，可暖气
明明热过，希望小鱼儿
能帮我们问问。

（记者 朱耕平 整理）邵师傅站在水里，用脚踩住漏水处防止更多的水从管道溢出。
记者 王丽丽 摄
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